

Fecha: 08-02-2026

Medio: Maule Hoy

Supl. : Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: Manifiesto a la Alcaldía de Cauquenes de Agrupación Cultural FERROCAUQ

Pág. : 2

Cm2: 349,4

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

## Solicitada:

# Manifiesto a la Alcaldía de Cauquenes de Agrupación Cultural FERROCAUQ

Para: Sr. Alcalde de Cauquenes, don Jorge Muñoz Saavedra.

Lamentamos profundamente la persistente falta de seriedad que el alcalde, Sr. Jorge Muñoz Saavedra, ha mantenido hacia nuestra organización. Como agrupación con personalidad jurídica vigente, hemos solicitado formalmente una audiencia en cinco ocasiones a través de los canales correspondientes (Ley de Transparencia, Oficina de Partes y Secretaría de Alcaldía). En todas ellas, tras haber agendado fecha y hora, las reuniones fueron canceladas por su equipo directivo.

Esta falta de compromiso se ha manifestado también en la gestión operativa. En dos oportunidades solicitamos movilización para un viaje cultural al Museo Ferroviario de San Rosendo; en ambas, el municipio canceló el apoyo apenas una hora antes de la partida, pese a estar programado con antelación.

El proyecto: Un Parque y Museo Ferroviario para el Maule

Nuestra finalidad es el rescate del patrimonio histórico del Ramal Parral-Cauquenes. Sin embargo, durante su gestión no hemos logrado avances debido a la falta de apoyo de su administración.



Gestiones externas: Como representantes de FERROCAUQ, nos hemos reunido con el Director de Ferrocarriles del Estado (EFE), quien confirmó la factibilidad técnica para desarrollar el Primer Parque y Museo Ferroviario de la Región del Maule en el Barrio Estación.

Interés regional: Autoridades en Talca ya han manifestado un interés real en la propuesta.

Resulta incomprensible que, mientras otras instancias ven el potencial de este proyecto, la municipalidad local le cierre las puertas. La comuna no solo requiere inversión en deporte; potenciar el turismo, el comercio y el patrimonio inmaterial es vital para nuestra identidad.

Un llamado a la responsabilidad y la participación.

Señor Alcalde, le solicitamos mayor rigor y respeto hacia las organizaciones sociales. Los dirigentes trabajamos de forma voluntaria y sacrificamos tiempo personal para contribuir al desarrollo de la ciudad. No es aceptable que, al llegar a una cita pactada, se nos informe que «el Alcalde tiene compromisos más importantes», pues el trabajo con la comunidad debe ser su prioridad.

Recordamos que, al asumir su cargo, usted se comprometió a buscar fórmulas para sacar adelante esta iniciativa. Hasta hoy, aquello solo ha quedado en palabras. Incluso en gestiones simbólicas, como la instalación del árbol de Navidad en la Ex Estación (2024) solicitada por nuestra agrupación, fuimos excluidos de la actividad oficial.

**José R. Ruiz Pérez**  
Presidente Agrupación Cultural Ferrocauq.